

EU, vulnerable ante la falta de una reforma fiscal: IIF (El Financiero 01/03/11)

EU, vulnerable ante la falta de una reforma fiscal: IIF (El Financiero 01/03/11) Viridiana Mendoza Escamilla Martes, 1 de marzo de 2011 • Negociación presupuestal controvertida en el Congreso, prevé. • Los legisladores deben tener clara la lección de Europa. • Sin acuerdo sobre recorte de gastos habrá un atascamiento. • EU, vulnerable por falta de reforma fiscal La economía estadounidense atravesará un episodio de alta volatilidad ante la falta de una reforma fiscal que garantice certidumbre y salud en las finanzas públicas. En su Perspectiva Mensual de Economía Global correspondiente a febrero, el Instituto de Finanzas Internacionales (IIF, por sus siglas en inglés) señala que si bien el proyecto presupuestal de Barack Obama plantea un recorte de gastos y reducción del déficit, las medidas de consolidación contempladas podrían no ser suficientes para salvar a Estados Unidos de una crisis fiscal. "Ni los republicanos ni los demócratas parecen preparados para iniciar un proceso de reformas. Esto dejó a Estados Unidos vulnerable ante futuros riesgos. Esperamos que la lección de Europa deje claro que no es necesario llegar a una crisis fiscal para aprobar las reformas." El sábado, en un mensaje radiofónico, el propio Obama señaló que la recuperación sufrirá un atascamiento si el Congreso no alcanza un punto de acuerdo en la reducción de gastos: "Por el bien de nuestra gente y nuestra economía, no podemos tolerar un estancamiento. Le pido a los legisladores, y espero que encuentren una posición común para que podamos acelerar, no impedir el crecimiento económico." Sin embargo, el IIF considera que la negociación presupuestal será controvertida debido a que la propuesta carece de una iniciativa de reforma que pueda considerarse como viable al 100 por ciento y que resuelva los problemas estructurales en materia fiscal. "El presupuesto ha decepcionado por dejar el tema de la reforma sobre la mesa y, sin atacar, el déficit no se caerá por debajo de 3 por ciento del PIB hasta 2018. En el corto plazo, la administración espera un déficit de 10.9 por ciento del PIB, uno de los más altos históricamente. "La posición definitiva de la política fiscal en 2011 aún no se ha determinado, y la mayoría republicana en la Cámara todavía discute los recortes de los planes de gasto discrecional." A contrarreloj Aunque el año fiscal terminó hace varios meses, el Congreso aprobó una extensión del formato presupuestal aprobado para 2010; de esta manera, los legisladores buscan asegurar la continuidad del funcionamiento del gobierno mientras se discuten los términos del recorte de gastos. Sin embargo, el periodo de negociación, conocido como Resolución Continua, deberá llegar a su fin el 4 de marzo, la fecha límite para acordar la modalidad de financiamiento del déficit. La propuesta de los republicanos, que controlan la Cámara de Representantes, se finca en el recorte de hasta cien mil millones de dólares del presupuesto federal del presidente Barack Obama, e implica un sesgo en los recursos destinados a protección ambiental, investigación médica y asistencia policial en la frontera. Por su parte, los demócratas, que controlan el Senado, afirman que los recortes son "irresponsables", pues la reducción de los programas sociales perjudicará a mujeres, niños y ancianos. Además han advertido que la reducción en programas estratégicos, como la ayuda al extranjero, pondrá en peligro los intereses de seguridad nacional del país.